

ECUADOR - Campesinos denuncian que Colombia sigue fumigando en la frontera

TeleSUR

Martes 9 de enero de 2007, puesto en línea por [Manuela Garza Ascencio](#)

TeleSUR - Dirigentes campesinos ecuatorianos que habitan en la frontera con Colombia, explicaron que producto de las fumigaciones efectuadas con glifosato los pobladores del lugar sufren vómitos y diarreas.

Decenas de campesinos ecuatorianos denunciaron que el gobierno de Colombia continúa efectuando las fumigaciones aéreas con el herbicida glifosato, producto al que calificaron de "venenoso".

El presidente del caserío Pueblo Nuevo, en la provincia de Sucumbíos, Lenin López, declaró que dos avionetas, protegidas por helicópteros militares, efectuaron este lunes fumigaciones con glifosato, herbicida que Ecuador considera peligroso para la salud de personas, animales y las cosechas.

El dirigente campesino relató que las dos avionetas sobrevolaron la provincia de Sucumbíos por más de 35 minutos.

López afirmó, que tras las fumigaciones con glifosato los pobladores del lugar sufren malestar, vómitos y diarreas.

Dirigentes campesinos también señalaron que las aeronaves sobrevolaron poblaciones cercanas donde se produjeron las fumigaciones.

Quito y Bogotá mantienen tensas relaciones después que Colombia acordó reanudar en diciembre en la franja fronteriza las fumigaciones aéreas con glifosato para terminar, según el gobierno del presidente Álvaro Uribe, con los cultivos de coca.

Colombia alega que el herbicida que se utiliza es "inocuo", tesis que es rechazada por el Gobierno ecuatoriano que asegura que el glifosato tiene efectos nocivos, de allí que este martes presentará una protesta formal ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

El presidente electo, Rafael Correa, ha calificado las aspersiones de "agresión", mientras que el gobernante saliente, Alfredo Palacio, manifestó que las fumigaciones representan una "guerra química".

La Organización de Estados Americanos (OEA) estudiará esta semana la denuncia presentada por Quito contra Bogotá por la reanudación de las aspersiones con glifosato, que estuvieron suspendidas entre los meses de enero y noviembre del pasado año.